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Para aproximar nosso contato, criamos um canal de comunicação.

Para iniciar uma conversa com o FALE 
CONOSCO da Bioenergética Aroeira pelo 
WhatsApp ou adicione em seus contatos 
manualmente os números: (34) 3281-0500 
ou (34) 99979-5681.

Pelo nosso WhatsApp
você também pode:

- Tirar Dúvidas;

- Enviar Sugestões;

- Ficar por dentro dos
programas e campanhas.

aroeira@bioaroeira.com.br
etica@bioaroeira.com.br

bioaroeira

Siga nossas
redes sociais.

Preocupado com a situa-
ção de risco que envolve os 
trabalhadores no comércio 
de Tupaciguara, que ainda 
não conseguiram vacinar-se 
contra a Covid 19, o verea-
dor Moacir Júnior está bus-
cando meios para que esses 
trabalhadores, com idade 
superior a 18 anos, possam 
receber o imunizante

Um dos caminhos pro-
curados pelo vereador foi o 
envio do ofício 0129/2021 
ao governador Romeu 
Zema, solicitando que o 
governador analise junto ao 
Comitê de Enfretamento da 
Covid 19 e demais órgão 
estaduais diretamente liga-
dos à pandemia, a possibili-
dade da inclusão dos traba-
lhadores do comércio, com 
idade superior a 18 anos, 
na relação de profissionais 
considerados essenciais ao 

Moacir Jr busca vacinação 
para trabalhadores no 

comércio, acima de 18 anos
Vereador pede ao governador Zema a interferência na inclusão dos traba-
lhadores do comércio com mais de 18 anos no grupo de risco da Covid 19

controle da COVID-19.
Segundo o vereador, 

isso se torna necessário 
porque esses profissionais 
são responsáveis pela ma-
nutenção do abastecimento 
da sociedade em geral e es-

tão expostos à contamina-
ção do novo corona vírus, 
em decorrência da própria 
natureza da função, uma 
vez que essas pessoas, para 
se manterem no trabalho, 
requer contato próximo 

com clientes diversos que, 
mesmo seguindo rigorosa-
mente o cumprimento dos 
protocolos sanitários de 
combate a pandemia nos 
estabelecimentos comer-
ciais, as torna um grupo de 
risco, devido estarem na 
linha de frente da contami-
nação. 

Diante da emergência 
que o caso requer, Moacir 
Júnior solicitou ao gover-
nador que viabilize meios 
para que seja realizada a 
imunização dessa catego-
ria, a partir dos 18 anos, 
tendo em vista que a vaci-
nação irá permitir a conten-
ção da propagação da CO-
VID-19 e contribuir com 
a preservação de vidas, 
principalmente dos nossos 
jovens, que estão no dia a 
dia trabalhando e buscando 
o seu próprio sustento.

Romeu Zema e Moacir Júnior

Matéria limita o número 
de ligações ao consumidor 
e prevê dias e horários para 
contato. Emenda de Plená-
rio foi acatada.

O Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) aprovou 
em 2º turno, em Reu-
nião Extraordinária na 
manhã desta quarta-feira 
(11/8/21), o Projeto de Lei 
(PL) 484/19, de autoria do 
deputado Elismar Prado 
(Pros), que regulamenta os 
horários de realização de 
marketing ativo direto ou 
cobranças via telefone. 

De acordo com a propo-
sição, as empresas só pode-
rão fazer marketing ativo 
direto ou cobranças via te-

Aprovado projeto que 
regulamenta marketing ativo

lefone de segunda a sexta-
-feira, das 9 às 18 horas, e 
aos sábados, das 10 às 13 
horas. A matéria foi apro-
vada com a emenda nº 1, 
aprovada em Plenário sem 
parecer.

O PL 484/19 altera a 
Lei 19.095, de 2010, que 
disciplina o marketing di-
reto ativo. O texto também 
limita o número de liga-
ções para o consumidor e 
estabelece que cada pessoa 
só pode ser contatada duas 
vezes ao dia, havendo aten-
dimento ou não.

Sobre as cobranças, o 
projeto diz que, caso o con-
sumidor afirme que já te-
nha efetuado o pagamento, 
a empresa deve respeitar 
o prazo de compensação 
bancária (dois dias) para, 
só então, entrar em contato 
novamente. Veja matéria 
completa por meio do link: 
https://www.almg.gov.br/
acompanhe/noticias/ar-
quivos/2021/08/11_plena-
rio_marketing_ativo

Projeto aprovado em definitivo pelos deputados estabelece horários para os serviços de telemarketing e cobranças

Foto:Clarissa Barçante

Por G1 - A Petrobras 
reajusta nesta quinta-feira 
(12) o preço da gasolina 
nas refinarias. O diesel se-
gue com o mesmo valor, 
segundo a estatal.

O preço médio do li-
tro da gasolina sobe de R$ 
2,69 para R$ 2,78, uma alta 
de 3,3%. O aumento foi 
anunciado na quarta-feira 
(11). É o segundo reajuste 
praticado pela estatal na 
gestão de Joaquim Silva e 
Luna.

No acumulado do ano, 
a gasolina da Petrobras já 
subiu cerca de 51% en-
quanto o diesel avançou 

Petrobras subiu 
preço da gasolina 

nas refinarias nesta 
quinta-feira (12)

Preço médio do litro da gasolina 
sobe de R$ 2,69 para R$ 2,78. 

Diesel segue sem reajuste.

cerca de 40%.
O repasse dos reajustes 

nas refinarias aos consu-
midores finais nos postos 
não é garantido, e depende 
de uma série de questões, 
como margem da distribui-
ção e revenda, impostos e 
adição obrigatória de eta-
nol anidro e biodiesel.

Em abril, o general Jo-
aquim Silva e Luna assu-
miu o comando da estatal 
depois que o presidente 
Jair Bolsonaro fez uma sé-
rie de críticas aos reajustes 
de preços de combustíveis 
praticados na gestão de Ro-
berto Castello Branco.

Temperatura em Tupaciguara 
para os próximos dias

Sexta-feira (13)  30º 17º
Sábado   30º 17º
Domingo   31º 18º
Segunda-feira  32º 17º 
Terça-feira *  35º 21º
Quarta-feira *  35º 21º
Quinta-feira *  35º 19º
Sexta-feira *  35º 17º

* estimativa aproximada

mínima          máxima
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ORAÇÃO A SÃO JUDAS 
TADEU

Nas grandes necessidades
Se você está desesperado e aflito com um grande problema que pa-

rece sem solução, peça ajuda a São Judas Tadeu. Milhões de pessoas em 
todo o mundo se socorrem a São Judas Tadeu nos casos mais desespera-
dores, pois ele está sempre pronto a ajudar os mais aflitos.

São Judas, glorioso apóstolo, fiel servo e amigo de Jesus, o nome do 
traidor foi causa de fosseis esquecido por muitos, mas a Igreja vos hon-
ra e invoca universalmente como o patrono nos casos desesperados, nos 
negócios sem remédio.

Rogai por mim que sou tão miserável! Fazei uso, eu vos imploro, des-
se particular privilégio que vos foi concedido de trazer viável e imediato 
auxílio, onde o socorro desapareceu quase por completo. Assisti-me nesta 
grande necessidade, para que eu possa receber as consolações e o auxílio 
do céu em todas as minhas precisões, atribulações e sofrimentos, alcan-
çando-me a graça de (aqui faz-se o pedido particular) e para que eu possa 
louvar a Deus convosco e com todos os eleitos, por toda a eternidade.

Eu vos prometo, ó bendito Judas lembrar-me sempre deste grande fa-
vor e nunca deixar de vos honrar como meu especial e poderoso patrono, 
e fazer tudo o que estiver ao meu alcance para incentivar a devoção para 
conosco Amém.

São Judas rogai por nós e por todos os que vos honram e invocam o 
vosso auxílio!

Rezar 3 Pai Nosso, 3 Ave Marias, 3 Glória ao Pai.
Por uma graça recebida. 

R.M.S.M

PROCLAMAS DE CASAMENTOS
 
Faz saber que pretendem se casar:  

LUIZ CARLOS PIZANI ZUCON e TAIMARA CRISTINA 
VALERIANO RODRIGUES. ELE: Nacionalidade brasileiro, sol-
teiro, técnico em agronegócio, natural de Tupaciguara-MG, nasci-
do aos 10/06/1988, residente em Tupaciguara-MG, filho de LUIZ  
ZUCON e MARIA VANITA PIZANI ZUCON. ELA: Nacionali-
dade brasileira, solteira, secretária da escola, natural de Guará-SP, 
nascida aos 22/09/1994, residente em Tupaciguara-MG, filha de 
ANTÔNIO CARLOS RODRIGUES e ÉRICA DONIZETI VA-
LERIANO. Tupaciguara-MG, 05 de agosto de 2021. (Processo nº 
3972)  

                       
Apresentaram os documentos exigidos pelo Art. 1525 e inci-

sos do Código Civil Brasileiro. Se alguém tiver conhecimento de 
existir algum impedimento legal, acuse-o para os fins de direito. 
E para constar e chegar este ao conhecimento de todos, lavra o 
presente que será afixado no lugar de costume, e publicado pela 
imprensa local. 

(Fonte: Canal Rural) 
Atingido na temporada por 
períodos de secas e geadas, 
especialmente na segun-
da safra, a produção total 
de milho foi projetada em 
86,7 milhões de toneladas, 
ante 93,38 milhões na pre-
visão do mês anterior.

Com a nova projeção, a 
Conab atestou a quebra na 
safra do cereal, que já vinha 
sendo estipulada pelo mer-
cado e por especialistas.

A estimativa para a pro-
dução de milho de inverno 
foi reduzida em 9,9%, para 
60,32 milhões de toneladas. 
O volume é 19,6% menor 
que o colhido na tempora-
da passada. A produtividade 
passou para 4.065 quilos por 
hectare, 25,7% menos que 
no inverno de 2019/20. “A 
redução só não foi maior por-
que os altos preços do grão 

Conab confirma quebra na 
safra de milho de 15,5%

A Companhia Nacional de Abastecimento (Conab) confirmou, nesta terça-
-feira (10), uma quebra de 15,5% na safra de milho do Brasil.

impulsionaram um aumento 
de área plantada em 8,1%, 
chegando a 14,87 milhões de 
hectares”, afirmou a Conab.

A primeira safra de mi-
lho, já finalizada, é esti-

mada em 24,9 milhões de 
toneladas, e a terceira esti-
mada em 1,4 milhão de to-
neladas. Segundo a Conab, 
novos cortes podem acon-
tecer. “Ainda é impreciso 

quantificar os elementos 
para dimensionar os impac-
tos nas lavouras, uma vez 
que parte delas se encontra 
na fase de enchimento de 
grãos e maturação”.

Por Hysa Conrado, do 
R7 - O ator Tarcísio Meira, 
de 85 anos, foi diagnosti-
cado com covid-19 e está 
intubado na UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva). Sua 
esposa, a atriz Glória Me-
nezes, de 86 anos, também 
foi internada com a doen-
ça, mas seu quadro evoluiu 
com menos gravidade e ela 
não precisou ser intubada. 
Ambos receberam as duas 
doses da vacina que protege 
contra o coronavírus. 

O que explica a evolução 
grave do ator, além da idade 
avançada, é que nenhuma 
vacina é 100% eficaz e al-
gumas pessoas ainda estão 
suscetíveis aos sintomas 
mais agressivos mesmo 
após a imunização comple-
ta, segundo o geriatra Natan 
Chehter, do Hospital Bene-
ficência Portuguesa de São 
Paulo.

“O Tarcísio Meira é uma 
estatística nesse momento. 
Além disso, há a questão das 
variantes, que não sei se ele 
foi diagnosticado com al-
guma. Mas, eventualmente, 
algumas vacinas têm a efi-
cácia menor contra as muta-
ções, então se a cobertura já 
não era 100%, as variantes 
podem conferir maior gravi-
dade e ou maior infectivida-
de”, explica o médico.

O envelhecimento do 
sistema imunológico é outro 
fator associado ao agrava-
mento da covid-19 em ido-
sos. Segundo o especialista, 
pessoas em idade avançada 
costumam produzir menos 
anticorpos e estes, por sua 

Por que Tarcísio foi intubado 
mesmo após duas doses de vacina?

Além das vacinas não serem 100% eficazes, especialista explica que o 
envelhecimento do pulmão atua como agravante em idosos

vez, atuam de maneira me-
nos eficiente no organismo.

Isso reflete diretamente 
na produção de anticorpos 
impulsionada pela vacina, 
que também é menor em 
pessoas mais velhas. “Uma 
pessoa tem um arsenal de 
anticorpos que é formado 
toda vez que ela é vacinada. 
Então a vacina, pela própria 
cadência do sistema imune, 
faz uma imunidade menor 
no idoso”, diz o médico.

“O sistema imune dos 
idosos é mais lento em dar 
sua resposta, então o pico 
acontece, em geral, de for-
ma retardada em relação 
aos jovens. Até o idoso 
conseguir fazer uma res-
posta mais eficaz demora 
um pouco mais de tempo 
e eventualmente prejudica 
[a recuperação], além do 
próprio envelhecimento do 
pulmão”, explica.

A diferença com que o 

organismo da atriz Glória 
Menezes reagiu ao corona-
vírus pode estar ligada com 
a resposta das células T, 
responsáveis por estimular 
a produção de anticorpos e 
ou atacar diretamente as cé-
lulas infectadas.

Um estudo realizado 
por pesquisadores da Uni-
versidade de Yale, nos Es-
tados Unidos, mostrou que 
mulheres apresentam uma 
resposta imunológica mais 
eficiente contra o SARS-
-CoV-2 do que os homens, 
e isso impede a propagação 
da infecção.

Envelhecimento do sis-
tema respiratório

O especialista destaca 
que existem algumas carac-
terísticas do envelhecimen-
to do sistema respiratório 
que conferem um pouco 
mais de risco às infecções 
respiratórias em pessoas 
idosas, não à toa o grupo 

está entre os de maior ris-
co para casos graves de co-
vid-19 e H1N1.

Chehter explica que há 
uma estrutura dentro das cé-
lulas do pulmão que funcio-
na como pequenas pás que 
retiram o muco produzido 
pelos brônquios. No caso 
dos idosos, esse movimen-
to de limpeza é prejudicado 
e um pouco menor, o que 
faz com que eles lidem com 
mais dificuldade com as se-
creções.

“No momento em que os 
brônquios estão inflamados, 
com o pulmão sob ação de 
um vírus, a resposta nor-
mal deste órgão encontra 
dificuldade para lidar com 
os produtos da inflamação, 
com o muco e as secreções. 
Isso faz com que o ido-
so possa persistir mais em 
sintomas e se recuperar de 
forma mais lenta”, afirma o 
geriatra.

Além disso, o especialis-
ta ressalta a importância de 
manter as medidas de pro-
teção contra o coronavírus 
mesmo após a vacinação 
completa. O uso de más-
cara, álcool gel para higie-
nização das mãos e o cum-
primento do distanciamento 
social são necessários até 
que a pandemia esteja con-
trolada. 

“Isso vale tanto para os 
idosos como para os jovens, 
uma vez que a circulação do 
vírus ainda não acabou, o 
fato de a pessoa estar prote-
gida não quer dizer que em 
nível coletivo nós estejamos 
protegidos”, afirma Chehter

O Deputado Federal Zé 
Silva, em visita a Tupaci-
guara, trouxe a excelente 
notícia de que ele vai des-
tinar R$ 800.000,00 para 
o município, sendo R$ 
500.000,00 para a saúde e 
R$ 300.000,00 para o agro-
negócio. 

Além dessa excelente 
notícia, o deputado ainda 
abriu diálogo com repre-
sentantes políticos da cida-

Deputado Federal Zé 
Silva destina R$ 800 

mil para Tupaciguara
de, buscando criar um ca-
nal de trabalho que venha 
beneficiar e fortalecer o 
agronegócio do município 
e criar melhores condições 
de atendimento e assistên-
cia da saúde à população, 
tendo em vista que muitas 
reclamações e críticas es-
tão sendo feitas pela po-
pulação com referência ao 
que atualmente se oferece 
neste setor.
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Da Agência Brasil - 
Pesquisadores do Institu-
to de Biologia da UERJ 
(Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro) desen-
volveram um equipamen-
to para capturar e medir a 
carga de coronavírus em 
diversos ambientes, a partir 
de aerossóis presentes na 
atmosfera. A finalidade é 
fornecer informações mais 
precisas sobre a concentra-
ção de SARS-Cov-2 e a ca-
pacidade de contágio.

De acordo com o coor-
denador do projeto, biofí-
sico Heitor Evangelista, “a 
maioria das pesquisas so-
bre risco de contágio está 
baseada em modelos teóri-
cos. Nós estamos tentando 
verificar isso na prática”, 
explicou. O biofísico infor-
mou ainda que as pesquisas 
que indicam uma grande 
capacidade de contágio fo-
ram feitas em hospitais. E 

Pesquisadores criam equipamento 
capaz de capturar coronavírus no ar

Aparelho do Instituto de Biologia, da Uerj, vai fornecer informações 
precisas de concentração e capacidade de contágio do vírus

os ambientes em que pre-
tendem realizar os testes 
são as escolas públicas e a 
estação ferroviária Central 
do Brasil, todos locais de 
grande aglomeração.

O equipamento, batiza-
do de CoronaTrap, passa 
pelos últimos ajustes para 
facilitar seu deslocamen-
to. Os vírus capturados são 

armazenados em um reci-
piente de cor âmbar cha-
mado bioflask e mantidos 
em baixas temperaturas 
para que não se degradem.

Um dos grandes desa-
fios para a realização das 
medições é a enorme sen-
sibilidade do coronavírus 
à degradação ambiental. 
Então, ao lado do profes-

sor César Amaral, da Uerj, 
quatro pesquisadores, sen-
do um mestrando e três 
graduandos, deram início 
ao projeto logo no começo 
da pandemia.

Segundo Evangelista, a 
baixa probabilidade de con-
tágio nas atividades ao ar 
livre e com distanciamento 
entre pessoas deve ser con-
firmado pelos testes que es-
tãoali sendo rezados. “O co-
ronavírus resiste pouco à luz 
solar e à temperatura, o que 
resulta em nossa dificuldade 
de capturá-los ao ar livre”, 
explicou o pesquisador.

O biofísico acrescentou 
que a equipe identificou 
uma grande diferença en-
tre a quantidade de vírus 
em ambientes fechados e 
abertos. Enquanto ao ar 
livre, o CoronaTrap fica 
praticamente sem vírus, e 
em determinados locais fe-
chados com aglomerações, 
com luz ambiente de baixa 
intensidade e ar-condicio-
nado, a coleta pode ser ex-
pressiva.

“No entanto, é preci-
so realizar mais medições 
para que tenhamos certeza 
do que está faltando fazer 
quanto às medidas de pre-
venção do contágio”, disse 
Evangelista.

Distanciamento social, 
home-office e ansiedade 

causados pela crise 
sanitária diminuíram 

a capacidade de criar e 
guardar lembranças

Carla Canteras, do R7 
- A retomada das ativida-
des normais, após um lon-
go período de isolamento 
e distanciamento social, é 
fundamental para que as 
pessoas retomem um ele-
mento importante na vida 
de todos: a memória. Es-
tudos da Universidade da 
Califórnia, nos Estados 
Unidos, mostraram que a 
pandemia do novo corona-
vírus fez com que pessoas, 
infectadas ou não, deixas-
sem de lembrar coisas im-
portantes da vida.

No caso daqueles que se 
infectaram com a covid-19, 
uma pesquisa feita pelo In-
cor (Instituto do Coração 
do Hospital das Clínicas da 
Faculdade de Medicina da 
Universidade de São Paulo) 
mostrou que oito em cada 
dez pessoas apresentaram al-
gum tipo de alteração de me-
mória, capacidade de aten-
ção e percepção do mundo, 
após a cura da doença.

Segundo Willian Rezen-
de do Carmo, neurologista 
fundador da Clínica Re-
generati e chefe de equipe 
dos hospitais Albert Eins-
tein e Sírio-Libanês, em 
São Paulo, esses sintomas 
podem durar meses. “A 
covid pode afetar a parte 
emocional e a pessoa ficar 
mais ansiosa, com sono al-
terado, irritadiça e até com 
depressão. A covid piora o 
que a pessoa tem de pior. É 
muito comum ter problema 
de memória no pós-covid, 

Pandemia prejudica memória 
até de não-infectados pela covid

que pode durar semanas e 
meses”, explica o médico.

Quem não ficou doente 
também foi atingido pela 
pandemia em diversos as-
pectos da vida. A falta de 
convívio com familiares, 
amigos e pessoas em geral, 
mudanças no esquema de 
trabalho, viver mais tempo 
em ambientes fechados são 
alguns dos fatores que de-
vem ser considerados neste 
último ano e meio.

“O ser humano é um 
animal que deu certo em 
sociedade. Não é como ou-
tros bichos que vivem sozi-
nhos. Temos uma área do 
cérebro, maior do que ou-
tras, focada em reconhecer 
a face humano. O cérebro 
humano é tão feito para ver 
rosto humano, que vemos 
rosto humano onde nem 
tem rosto humano. Nós de-
mos certo assim, em con-
tato com outras pessoas”, 
ressalta o médico.

Essas mudanças in-
fluenciaram diretamente na 
memória e na formação de 
lembranças. “A pessoa lem-
brar de algo envolve etapas: 
desde de conseguir ter aten-
ção em um evento, regis-
trar, armazenar no cérebro, 
fixar o que foi guardado e 
ter o mecanismo adequado 
para evocá-lo novamente. 
A vida continuou na pan-
demia, só que de forma di-
gital. Há estudos mostran-
do que quando estamos na 
presença de uma pessoa, ou 
em uma reunião, a chance 
de você prestar atenção no 
conteúdo tratado é absurda-
mente maior do que numa 
reunião online. E o primeiro 
ponto para criar memória 
é prestando atenção. Sem 
atenção, sem lembrança”, 

alerta Carmo.
A diminuição da aten-

ção está ligada aos inúme-
ros estímulos que compe-
tem com a atenção durante 
reuniões online. “Enquanto 
está na reunião, tem mensa-
gem chegando no celular, 
no e-mail, ficam trocentas 
coisas ao mesmo tempo, na 
sua cara tirando a atenção. 
A pessoa não fica de ma-
neiro imersiva na reunião”, 
acrescenta ele.

Home-office prejudica 
formação de memória

undefined
O trabalho em casa é 

apontado como causa rele-
vante para determinar a fi-
xação da memória, já que a 
vida fica restrita a um único 
lugar ou ambiente. “É uma 
rotina muito mais simples: 
levanta vai para o compu-
tador, do computador para 
cama, da cama para o com-
putador. Ela fica sempre 
no mesmo ambiente, pra-
ticamente não tem nenhum 
novo estímulo. A monoto-
nia traz um efeito de aco-
modação para o cérebro e 
para atenção e a pessoa vai 
deixando de presar atenção 
nas coisas e a pessoa vai 
deixando de lembrar”, ob-
serva o neurologista.

A pandemia mexeu com 
a saúde mental, o que tam-
bém aumentou a ansiedade, 
mexeu com o sono, o com-
portamento e com a capa-
cidade de consolidar me-
mórias. “A consolidação 
da memória, antes de tudo 
precisa ter um bom sono e 
na pandemia, muita gente 
começou a dormir pior. Se 
o sono fica pior, se torna 
mais difícil consolidar a 
memória do que viveu”.

Pesquisa aponta que 
pessoas que usam o 
aparelho entre ami-

gos têm maior proba-
bilidade de ter ansie-

dade e depressão

Sofia Pilagallo*, do 
R7 - Pessoas que usam 
o celular enquanto es-
tão com seus amigos em 
um local público, como 
na mesa de um bar ou de 
um restaurante, têm maior 
probabilidade de ter cer-
tos transtornos mentais, 
como ansiedade social e 
depressão. É o que aponta 
uma pesquisa liderada por 
Juhyung Sung, uma candi-
data a doutorado na Uni-
versidade de Oklahoma, 
nos Estados Unidos.

Segundo o portal Daily 
Mail, a ideia da pesquisa 
surgiu quando Juhyung 
seu deu conta da quanti-
dade de vezes que via essa 
situação no seu cotidiano 
e decidiu estudar sobre o 
assunto. O fenômeno é co-
nhecido como phubbing, 
palavra em inglês une 
“phone” (celular) e “snub-
bing” (gerúndio de “esno-
bar”).

“Observei que muitas 
pessoas usam seus celu-
lares enquanto estão sen-
tadas com seus amigos no 
café, a qualquer hora no 
jantar, independentemente 
do tipo de relacionamen-
to”, afirma. Embora pes-
quisas anteriores tenham 
analisado o phubbing en-
tre casais de namorados e 
pais e filhos, ainda pouco 
se sabia sobre ele no con-
texto da amizade.

Para compreender a 
relação entre o fenômeno 
e transtornos mentais, os 
pesquisadores recrutaram 
472 alunos de graduação 
com idade média de 19 

Usar o celular na mesa 
do bar pode indicar 
transtornos mentais

anos e pediram para que 
eles indicassem por quan-
to tempo utilizam o celu-
lar diariamente e quais as 
ferramentas mais acessa-
das.

As respostas, que va-
riaram entre 10 minutos 
a mais de cinco horas, 
mostraram que aqueles 
com níveis mais elevados 
de depressão, ansieda-
de social e neuroticismo 
(tendência a experimentar 
facilmente emoções ne-
gativas) eram também os 
mesmos que mais pratica-
vam o phubbing.

Os participantes fo-
ram analisados por meio 
de uma versão modifica-
da da Escala Genérica de 
Phubbing, desenvolvi-
da em 2018, e a Escala 
de Depressão do Centro 
de Estudos Epidemioló-
gicos, criada em 1977. 
Essa última inclui 20 
frases, como “Durante a 
semana passada me sen-
ti deprimido”, sobre as 
quais os entrevistados 
devem refletir e assina-
lar como “todo o tem-
po”, “na maior parte do 
tempo”, “raramente” ou 
“nenhuma vez”. Ansie-
dade social, afabilidade, 
neuroticismo e satisfa-
ção com a amizade tam-
bém foram avaliados por 
meio de vários questio-
nários em escala.

Outros resultados da 
pesquisa incluem ainda 
que o phubbing é mais 
provável na presença de 
três ou mais amigos e que 
sentimentos como gen-
tileza — um dos cinco 
grandes traços da perso-
nalidade humana — não 
estão relacionados ao fe-
nômeno. De acordo com 
Juhyung, a constatação 
não veio como nenhuma 
surpresa.

O Projeto de Lei (PL) 
1.189/15, do deputado Ar-
naldo Silva (DEM), que 
estabelece requisitos para 
que o Estado possa receber 
servidores públicos cedi-
dos voluntariamente por 
outros entes da Federação, 
foi aprovado em 1º turno, 
em sua forma original, na 
Reunião Extraordinária de 
Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) desta quarta-
-feira (11/8/21).

A proposição define que 
a administração direta do 
Estado, as autarquias e as 
fundações públicas deve-
rão observar, sem prejuízo 
de outras condições exigi-
das em leis específicas e 
regulamentos:

• previsão, em lei do 
ente cedente, da cessão de 

Aprovado projeto que disciplina 
cessão de servidores

servidor;
• prévia exposição dos 

motivos da cessão;
• estabelecimento de 

prazo determinado para a 
duração da cessão;

• celebração de instru-
mento de cooperação en-
tre a entidade cedente e a 
cessionária, estabelecendo 
as obrigações de cada um, 
inclusive no que se refere 
à remuneração e ao reco-
lhimento das contribuições 
previdenciárias;

• e compatibilidade entre 

as atribuições do cargo ocu-
pado pelo servidor cedido e 
as que serão desempenha-
das no órgão cessionário.

Segundo o deputado Ar-
naldo Silva, a previsão des-
ses requisitos em lei evita 
que o Estado receba servi-
dores de forma ilegal e em 
conflito com o ordenamen-
to jurídico, situação que 
pode ensejar a nulidade do 
ato de cessão e a respon-
sabilização tanto do Poder 
Executivo quanto do pró-
prio administrador público.
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Boi: arroba sobe ligeiramente em São Paulo, 
diz Safras & Mercado

De acordo com a consultoria Safras & Mercado, a ar-
roba do boi gordo negociada em São paulo, capital, teve 
um dia de leve alta e passou de R$ 317 para R$ 318, na 
modalidade a prazo. Ainda assim, na maioria das regi-
ões importantes para o mercado do boi gordo, os preços 
seguem acomodados em virtude das escalas de abate em 
posição confortável.

Na B3, os contratos futuros do boi gordo tiveram um 
dia de valorização das cotações, porém, o mercado segue 
ainda indefinido em torno de R$ 325 por arroba no outu-
bro. O vencimento para agosto passou de R$ 316,80 para 
R$ 317,15, do outubro foi de R$ 322,50 para R$ 323,60 e 
do novembro foi de R$ 326,30 para R$ 329,00 por arroba.

Milho: saca já acumula queda de 3,2% em agosto
O indicador do milho do Cepea teve um dia de baixa 

dos preços e já acumula queda de 3,2% em agosto. A co-
tação variou -1,3% em relação ao dia anterior e passou 
de R$ 99,45 para R$ 98,16 por saca. Assim sendo, no 
acumulado do ano, o indicador valorizou 24,81%. Em 12 
meses, os preços alcançaram 83,17% de alta.

Na B3, a curva de contratos futuros do milho reagiu e 
apresentou avanço em todos os vértices até setembro de 
2022. O ajuste do vencimento para setembro passou de 
R$ 97,26 para R$ 98,21, do novembro foi de R$ 97,71 
para R$ 98,80 e do março de 2022 passou de R$ 99,50 
para R$ 99,78 por saca.

Soja: preços seguem com valorizações pequenas
O indicador da soja do Cepea para o porto de Para-

naguá (PR) teve mais um dia de leve alta dos preços. A 
cotação variou 0,27% em relação ao dia anterior e passou 
de R$ 170,22 para R$ 170,68 por saca. Dessa forma, no 
acumulado do ano, o indicador valorizou 10,9%. Em 12 
meses, os preços alcançaram 38,53% de alta.

Na bolsa de Chicago, os contratos futuros da soja tam-
bém apresentaram ligeira valorização e retomaram o pa-
tamar do encerramento da semana passada. O vencimento 
para novembro teve uma alta diária de 0,53% e passou de 
US$ 13,296 para US$ 13,366 por bushel. A cautela tem 
sido permanente, pois os investidores pretendem esperar 
o relatório do USDA para definir uma direção.

Café: mais um dia de alta consistente no Brasil 
e em Nova York

De acordo com a Safras & Mercado, as cotações do 
café no mercado brasileiro acompanharam novamente a 
alta das bolsas internacionais. No sul de Minas Gerais, 
o arábica bebida boa com 15% de catação passou de R$ 
985/990 para R$ 1.020/1.030, enquanto no cerrado mi-
neiro, o bebida dura com 15% de catação passou de R$ 
1.000/1.010 para R$ 1.025/1.030 por saca.

Na bolsa de Nova York, os contratos futuros do café 
arábica tiveram alta consistente pelo segundo dia conse-
cutivo e voltaram a superar o patamar de US$ 1,80 por 
libra-peso. O vencimento para setembro subiu 1,48% no 
dia e passou de US$ 1,7935 para US$ 1,82 por libra-peso. 
A questão climática segue dominando as negociações.

No exterior: Senado dos EUA aprova plano 
de infraestrutura de Joe Biden

Conforme o esperado, o Senado dos Estados Unidos 
aprovou por 69 votos a 30 o plano de investimentos em 
infraestrutura do governo de Joe Biden. O pacote prevê 
investimentos que somam cerca de US$ 1,2 trilhão. Po-
rém, agora, o partido democrata deve pressionar e entrar 
em negociações para aprovar um plano com valores ainda 
maiores na Câmara dos Representantes.

Os principais índices de ações dos Estados Unidos re-
agiram positivamente à aprovação, mas o Nasdaq, que 
concentra empresas de tecnologia, fechou o dia em queda. 
No restante da semana, os investidores estarão focados em 
dados de inflação nos EUA, com a divulgação de índice de 
preços ao consumidor e ao produtor para o mês de julho.

No Brasil: dólar cai e volta a ficar abaixo de R$ 5,20
Após três dias de altas, o dólar recuou e voltou a ficar 

abaixo de R$ 5,20 com o mercado interpretando a ata da 
última reunião do Copom como mais favorável a um au-
mento maior nos juros. Dessa forma, o dólar comercial 
caiu 0,96% e foi a R$ 5,197. Enquanto isso, o Ibovespa 
teve uma queda de 0,66% e ficou cotado a 122.202 pontos.

O IPCA de julho ficou dentro das estimativas e teve 
variação de 0,96%, de acordo com os dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). Com isso, 
o indicador acumula alta de 4,76% no ano e de 8,99% 
nos últimos 12 meses. Os gastos com energia elétrica e 
gasolina seguiram como destaques para a aceleração da 
inflação.

A Prefeitura segue bus-
cando meios de garantir 
que toda a população seja 
vacinada, no menor espaço 
de tempo possível. A Se-
cretaria de Saúde Já conse-
guiu aplicar mais de 15 mil 

Mais de 15 mil doses de vacinas contra 
a Covid-19 aplicadas em Tupaciguara

doses ou doses de vacina 
em pessoas que receberam 
a primeira dose ou a dose 
única contra o Coronavírus 
no município. 

Com todo o trabalho de 
imunização já realizado, 

mais de 77% dos tupaci-
guarenses já receberam ao 
menos a primeira dose do 
imunizante. Segundo infor-
mações, a Prefeitura infor-
ma que, para o sucesso da 
vacinação, é importante que 

as pessoas estejam atentas 
às faixa etária e ao grupo 
prioritário divulgados dia-
riamente e que os convoca-
dos compareçam aos postos 
de vacinação do seu bairros 
para receber o imunizante.

A atuação das forças de 
segurança de Minas Gerais, 
em especial a Polícia Mili-
tar, foi o principal assunto 
tratado nos pronunciamen-
tos dos parlamentares em 
Plenário na tarde desta ter-
ça-feira (10/8/21). Duran-
te a reunião, os deputados 
da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) 
discordaram sobre a lega-
lidade dessa atuação, mas 
também sugeriram políti-
cas que podem ajudar a su-
perar possíveis problemas.

A principal polêmi-
ca teve início com o pro-
nunciamento da deputada 
Andréia de Jesus (Psol), 
que chamou a política de 
segurança estadual de ge-
nocida. A preocupação da 
parlamentar, segundo ela, é 
com o aumento da letalida-
de policial no Estado. “Sou 
procurada cotidianamente 
por famílias, em especial 
mulheres chefes de famí-
lias, que denunciam a vio-
lência dos agentes de segu-
rança nas periferias”, disse.

Políticas de segurança geram 
polêmica em Plenário

Deputados discordam sobre atuação policial na periferia. Uso de 
câmeras em operações foi a solução apresentada.

“Nesses locais, as políti-
cas de assistência, de educa-
ção, de esporte não chegam, 
mas a repressão sim. É com 
repressão que a pobreza tem 
sido tratada”, disse Andréia 
de Jesus. Ela completou, 
ainda, denunciando que o 
governo estadual não deu 
prioridade à vacinação de 
pessoas privadas de liber-

dade, conforme previsto no 
Plano Nacional de Vacina-
ção e na legislação estadual, 
dada a alta vulnerabilidade 
desse grupo.

As declarações foram 
chamadas de “irresponsá-
veis” pelo deputado Sar-
gento Rodrigues (PTB). 
“Quando a polícia é acio-
nada, já faltaram a educa-

A segurança pública pautou discursos dos deputados Doutor Jean Freire e Sargento Rodrigues no 
PLenário - Foto:Sarah Torres

ção, a geração de empre-
go, o saneamento básico, 
a assistência social. E isso 
não significa que a polícia 
entra na periferia para ma-
tar”, disse o parlamentar. 
Sargento Rodrigues afir-
mou, ainda, que vai pedir 
formalmente que a colega 
esclareça as acusações fei-
tas às forças de segurança. 

O Painel Intergo-
vernamental sobre 
Mudanças Climáticas 
(IPSS, na sigla em in-
glês), divulgado on-
tem pela ONU, refor-
ça alertas sobre o uso 
de energias fósseis. O 
documento traz uma 
avaliação científica 
dos últimos sete anos e 
estima que o aumento 
de 1,5ºC, comparado 
com o período pré-in-
dustrial, será atingido 
em 2030 — dez anos 
antes do previsto pe-
las autoridades ambientais. 
Quem comenta o assunto é 
o pesquisador Eduardo As-
sad, da Embrapa:

“Nós estamos alertando 
o setor de agronegócios há 
mais de 20 anos de que es-
sas coisas [efeitos das mu-
danças climáticas] estariam 
acontecendo. No início dos 
anos 2010, começamos a 
perceber certas coisas, prin-

Embrapa vê pecuária mais atuante 
que grãos ante mudanças climáticas

“Hoje a pecuária tem um protagonismo muito maior, em relação às 
mudanças climáticas, do que o setor de grãos”, afirma Assad

cipalmente na pecuária. E aí 
começamos a alertar de que 
era preciso reduzir as emis-
sões de metano, melhorar 
as pastagens, acabar com os 
pastos degradados — e que 
tudo isso entraria na equa-
ção de compra e venda de 
boi”, diz Assad.

Os pecuaristas reagiram 
ao contexto de mudanças 
climáticas, de acordo com 

Assad. “Hoje nós temos 
um protagonismo interes-
sante na pecuária que é 
muito maior do que no se-
tor de grãos. O pessoal de 
grãos ainda não acordou. É 
preciso acordar. Por que? 
A Europa já estabeleceu o 
famoso carbono de fron-
teira e vai querer saber se 
nosso produto é limpo ou 
não. Não basta falar que 

ele é limpo, tem que 
mostrar, tem que moni-
torar”, afirma ele.

“Sou defensor da 
energia solar. É inte-
ressante que havia, nos 
governos, uma posi-
ção refratária à energia 
solar. E aí, a partir do 
posicionamento de um 
ministro que liberou 
a geração de energia 
descentralizada, isso 
cresceu absurdamente. 
Mas ainda é menor que 
a energia eólica. Não 
se trata de dizer qual 

é melhor e qual é pior. O 
Brasil já tem condição de 
gerar energia o suficiente 
para substituir ou comple-
mentar a energia eólica. 
Poucos países no mundo 
têm condições parecidas. 
Por que não estamos turbi-
nando isso, que muda nos-
sa matriz energética, com 
mais força?”, questiona o 
especialista.
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NOVENA A 
SANTA CLARA

Oh! Santa Clara que seguiste a 
Cristo, com tua vida de pobreza 
e oração, faze que, entregando-
-nos confiantes à providência do 
Pai Celeste no inteiro abandono, 
aceitemos serenamente tua divina 
vontade, Amém.

Rezar esta oração com Ave 
Maria durante nove dias, com 
uma vela acesa na mão, e no úl-
timo dia deixar a vela queimar 
até o fim.

Fazer três pedidos, um de ne-
gócio e dois impossíveis.

Publicar no 9º dia agradecendo.

Uma Devota

Áries (01/3 a 30/4)

Touro (21/4 a 20/5)

Gêmeos (21/5 a 20/6)

Câncer (21/6 a 20/7

Leão (21/7 a 22/8)

Virgem (23/8 a 22/9)

Jornal  O Independente
FONE:

3281-3940

HORÓSCOPO
Como está o seu signo na 
semana de 12/08 a 18/08/21   

Todas as potencialidades que se mani-
festam neste momento são apenas semen-
tes que, se não forem devidamente cui-
dadas, não darão resultado algum. Nada 
se cria com entusiasmo apenas, mas com 
muito trabalho.

Libra (23/9 a 22/10)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3) 

Aquário (21/1 a 19/2)

Considere que este é apenas um mo-
mento, e que passará sem deixar rastros 
se você evitar dramatizar as limitações 
que este impõe. Sua vontade é, tempora-
riamente, menor do que as circunstâncias. 
Só resta se adaptar.

Você pode puxar a sardinha para o seu 
lado tudo quanto quiser, mas este é um 
momento em que tal atitude não traria os 
resultados satisfatórios de qualquer outro 
momento. Agora, o bem da maioria há de 
prevalecer.

Demonstre sua força através da ação, 
porque falar, qualquer pessoa consegue 
falar e ganhar tempo com argumentações, 
porém, poucas e muito especiais são as 
pessoas que se dedicam a fazer enquanto 
as outras falam.

Demonstre sua força colocando em 
prática, o mais rapidamente possível, 
aquilo que você quer fazer valer através 
de argumentações. Conversar é lindo, po-
rém, muito improdutivo neste momento. 
Só a ação resolve.

Para você verificar se suas suspeitas 
levam a alguma descoberta, ou se preci-
sam ser descartadas sumariamente, você 
precisa observar tudo com imparcialidade 
e, principalmente, não pretender somente 
confirmar as suspeitas.

Quando você precisa de ajuda, como 
agora, em geral você se fecha e toma dis-
tância de todos. Faça diferente desta vez, 
porque a oportunidade disponível é des-
cobrir que há pessoas que se importam 
com você.

Já que é para fazer sua vontade, tenha, 
pelo menos, a gentileza de que a realização 
dessa sirva a mais pessoas além de você. 
Os resultados da imposição da vontade po-
dem ser construtivos ou destrutivos. Qual 
é sua escolha?

Suas palavras são reflexo de raciocínios 
brilhantes e, por isso, são admiradas pelas 
pessoas. Procure usar esse poder para ir 
mais além do que o simples discurso, para 
que suas palavras se transformem em rea-
lidade.

Há coisas sérias que precisam ser con-
versadas aberta e francamente, mas você 
deve se lembrar que essas posturas não são 
comuns. O comum é que todas as pessoas 
envolvidas mintam e finjam normalidade. 
Difícil.

Se você contabilizar racionalmente seus 
recursos, perceberá que há muito mais da-
quilo que os dramas querem aceitar. Pro-
cure ser o mais racional possível nesta par-
te do caminho, para não agregar peso ao 
que não precisa.

Cedo ou tarde, alguma atitude você to-
mará e, cá entre nós, melhor será que seja 
cedo do que tarde. O tempo não espera por 
ninguém, e quando algo precisa acontecer, 
a vida se encarrega de atropelar os aconte-
cimentos.

Por Quiroga - O Astrólogo

INGREDIENTES:
• 2 kg costelinhas de porco aferventadas em água quente

Molho:
• 1 colher (sopa) óleo
• 2 colheres (sopa) cebola picada
• 1/2 xícara (chá) açúcar mascavo
• 1/2 xícara (chá) vinagre branco
• 2 colheres (sopa) molho inglês
• 2 xícaras (chá) catchup
• 1 folha de louro
• 1 colher (sopa) chilli em pó
• 1/2 xícara (chá) água
• Sal e pimenta do reino a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Espalhe sal por toda a carne e coloque para ferver por 
10 minutos em um panela com bastante água quente.
2. Escorra a água, arrume as costelinhas em uma assadei-
ra, cubra com papel alumínio e leve ao forno baixo (180º) 
por 40 minutos.
3. Em uma panela, refogue a cebola no óleo, acrescente o açú-
car mascavo e o vinagre e deixe o açúcar dissolver.

COSTELINHA COM MOLHO 
BARBECUE (OUTBACK)

PREPARO: 70 MIN  -  RENDIMENTO: 5 PORÇÕES

4. Acrescente o molho inglês, 
o catchup, o louro, o chilli em 
pó e a água e cozinhe por 30 
minutos em fogo baixo ou até 
o molho engrossar.

5. Tempere com sal e pi-
menta-do-reino, coe e re-
serve.
6. Após os 40 minutos reti-
re as costelinhas do forno, 

retire o papel alumínio e 
pincele com o molho.
7. Aumente a temperatura 
do forno, asse as costelinhas 
por mais 10 minutos, pince-

le novamente com o molho, 
asse mais 5 minutos e repita 
mais uma vez esta operação.
8. Sirva com mais molho 
à parte.

Solução da edição 1021



JORNAL O INDEPENDENTE6 06/08 a 12/08 de 2021

Para a lista completa
dos municípios acesse:
almg.gov.br/emendamunicipios

Assembleia Legislativa. No dia 14 de julho, 75 dos 77 
deputados deixaram as diferenças partidárias de lado
e se uniram em torno de um objetivo comum: fazer com que 
TODOS os 853 municípios do estado fossem contemplados 
no acordo da Vale. Um acordo histórico, que reduz a 
burocracia e faz o dinheiro chegar mais rápido às pessoas.

A Assembleia não vai deixar nenhuma cidade para trás. 
Essa é uma vitória de TODOS os mineiros.

UMA VITÓRIA
         DE TODOS BENEFÍCIOS POR CIDADES

TRIÂNGULO NORTE

Uberlândia R$ 30 milhões
De 50 mil a 100 mil habitantes R$ 5 milhões
De 25 mil a 50 mil habitantes R$ 2,5 milhões
De 15 mil a 25 mil habitantes R$ 1,5 milhão
De 5 mil a 15 mil habitantes R$ 1 milhão
Até 5 mil habitantes R$ 750 mil

IGREJA MATRIZ 
NOSSA SENHORA DA ABADIA

IGREJA MATRIZ 
NOSSA SENHORA DA ABADIA

FESTA EM HONRA E LOUVOR A NOSSA PADROEIRAFESTA EM HONRA E LOUVOR A NOSSA PADROEIRA

TEREMOS

Nossa Senhora da Abadia
‘‘Na terra da

Mãe de Deus

encontra-se

a Senhora da

Abadia

guardando

e acolhendo

todos os seus

filhos e

filhas devotos’.’

‘‘Na terra da

Mãe de Deus

encontra-se

a Senhora da

Abadia

guardando

e acolhendo

todos os seus

filhos e

filhas devotos’.’

Comidas típicas
todos os dias ao

lado da Igreja

Comerações 
vão até o dia
Comerações 
vão até o dia

AGOSTOAGOSTO

Venham queridos fiéis parciparem deste momento de fé mariano na casa da Mãe Abadia.

Neste tempo de pandemia que a nossa querida Mãe Abadia nos proteja com seu manto sagrado. 

ConviteConvite
Todos os dias às18:30 horas Santo Terço e às 19:00 horas Santa Missa. 

1515

No último dia 30, foi 
divulgado o resultado do 
1º Desafio Estadual Esco-
lar de Basquetebol Lance 
Livre Virtual, campeonato 
mineiro realizado de 1º a 
26 de julho. 

Para participar da com-
petição, as escolas inscritas 
enviaram vídeos de seus 
alunos-atletas fazendo lan-
ces livres de basquete para 
a comissão organizadora, 
incumbida de analisar os 
vídeos e conferir as premia-

Escola de Tupaciguara se destaca 
no campeonato de arremesos livres

É cesta da Educação!
Escola Estadual de Educação Profissional é destaque em campeonato de 

basquetebol lance livre virtual.
ções. Assim, de um total de 
29 concorrentes na catego-
ria Sub-17 Feminino, fica-
ram classificadas as alunas: 

• Tainá Costa Duarte 
(2º ano A – Curso Técnico 
de Açúcar e Álcool) – 3º 
Lugar, com 43 cestas con-
vertidas; 

• Maria Luiza Naves 
Cunha (1º ano A – Curso 
Técnico de Açúcar e Álco-
ol) – 5º lugar, com 31 ces-
tas convertidas; e,

• Júlia Vitor Melo (2º 

ano A – Curso Técnico 
de Açúcar e Álcool) – 18º 
lugar, com 18 cestas con-
vertidas.

Esse festival esportivo 
é um evento gratuito, rea-
lizado pela Federação de 
Esportes Estudantis de Mi-
nas Gerais FEEMG, com 
o apoio da Confederação 
Brasileira do Desporto Es-
colar – CBDE, por meio 
do Programa de Apoio 
às Federações – PAF – 5ª 
edição. A promoção, que é 

destinada aos estudantes-
-atletas de escolas públicas 
e privadas de Minas Gerais, 
visa estimular a prática es-
portiva e desenvolver, em 
seus participantes, valores 
como amizade, coopera-
ção, disciplina, respeito 
mútuo, ética, solidariedade 
e inclusão.

A Escola Estadual de 
Educação Profissional 
agradece o empenho e ta-
lento de suas alunas, na 
certeza de que o sucesso 
de seus arremessos está no 
seu comprometimento com 
o trabalho! Tainá Costa Duarte  – 3º Lugar, com 43 cestas convertidas

Segundo informações 
da Secretaria de Educa-
ção, as aulas presenciais 
da rede municipal de en-
sino retornaram na se-
gunda-feira (9) de forma 
híbrida, com no máximo 
50% dos alunos em sala 
de aula. De acordo com 
a secretaria, foram repa-
radas as escolas para que 
o retorno às aulas presen-
ciais aconteça em sistema 
híbrido, com muita segu-
rança para os alunos e ser-
vidores da educação. 

De acordo com infor-
mações levantadas, se-
guindo os protocolos de 
biossegurança, toda a rede 
municipal passa a contar 
com a aferição de tempe-
ratura, 50% das turmas em 
revezamento, álcool em gel 
nos ambientes, sinalização 

Prefeitura destaca volta às aulas 
presenciais com segurança

de distanciamento e de-
mais medidas de higiene. 
Consta também nas infor-
mações que estes são ape-
nas alguns dos inúmeros 

protocolos adotados para 
que as aulas presenciais 
retornem de maneira segu-
ra para alunos, professores 
e funcionários. 


